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! ! ! !本报讯（首席记者 薛慧卿）为
贯彻落实《国家工商行政管理总局
关于支持上海“十二五”时期创新驱
动、转型发展的意见》，市工商局制
定了 !"条贯彻实施意见，并于昨天
正式公布。
市工商局新闻发言人陈学军表

示，这 !"条实施意见充分体现了
“创新性、前瞻性、操作性”三大特
点，主要涵盖了 #个方面的内容，包
括“支持本市加快构建现代市场体
系，全力推进上海‘四个中心’建
设”、“推动本市产业结构战略性调
整，加快形成以服务经济为主的产
业结构”、“支持浦东综合配套改革
试点，不断提高开放型经济水平和

城市国际化程度”和“进一步完善市
场监管体制机制，努力保障和改善
民生，促进社会和谐”。

支持知识产权“入股”
根据《公司法》规定，股东可以

用实物、知识产权、土地使用权等进
行估价并可以依法转让非货币财产
作价出资。根据此次 !"条实施意
见，市工商局将着力拓宽公司登记
中非货币财产出资范围，让更多的
财产作为出资投入到公司经营中，
从而创造更多社会财富。并将积极
探索商标权、专利权、域名权等知识
产权出资，推动企业知识产权“作价
入股”。据统计，目前在上海使用各

类知识产权出资的企业达 $%!家，
股权出资的企业有 &''家，债权转
股登记的企业有 &&家。

鼓励个体户“升级”
去年年底实施的新《个体工商

户登记条例》中规定：“个体工商户
申请转变为企业组织形式，符合法
定条件的，登记机关应当为其提供
便利。”但个体工商户转企登记尚无
具体的操作规范。陈学军表示，工商
部门目前已对个体户转型为企业的
人数限制予以放宽，更多优惠便利
条件也将陆续出台，工商部门正加
紧研究个体工商户转变为企业组织
形式的操作办法。作为支持小微企

业发展的举措之一，上海工商部门
已决定，在 !%&!年企业年检中，对
于认定的小型企业、微型企业暂免
收取企业年检费。

促进文化创意产业
实施意见中，“大力支持文化体

制改革和促进文化创意产业发展”
成为一大亮点。上海市工商局表示，
将积极支持经营性文化事业单位改
制，着力研究解决国有文艺院团、非
时政类报刊社、新闻网站转企改制
中的注册登记难题。允许转企改制
的经营性文化事业单位在保留现有
名称的基础上后缀“有限公司”、“股
份有限公司”作为转制后的企业名

称，使改制前后的名称保持延续性。
创业者刚刚起步时，往往面临

资金紧缺，难以承担高昂的商铺、
办公楼租赁费用，希望能将自己的
住宅作为创业场所。然而按照现行
《上海市住宅物业管理规定》的规
定，除具备一定条件并经审批外，
业主、使用人不得擅自改变物业使
用性质。对此，上海工商部门于
!%%'年起探索“集中登记”模式，允
许从事工业设计、软件和信息服
务、网络技术、翻译服务、电子商
务、摄影摄像或设计、咨询等不扰
民、不影响周边环境和公共安全的
创新型企业、文化创意类企业，在
政府指定的场地集中登记。此举不
仅解决了创业者的经营场所难题，
使部分创业者实现了居家办公，还
搭建了政府对创业企业的孵化和
服务平台。
在区县政府和其他相关职能部

门的大力支持下，目前全市共设立
集中登记点 &'个，在集中登记地登
记的企业共 $%%多户。下一步，本市
将研究在市级文化产业园区、创意
产业集聚区设立“集中登记点”，推
动中小文化创意企业集聚和成长。

市工商局推出“28条”新政支持推动经济转型
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! ! ! ! !!年前，刚读大学的冯
小姐是跟大学同学一起骑自
行车到南汇看桃花，!!年后，
大学同学约在清明小长假再
聚会，大家不约而同想到了
桃花节，决定带已读中学的
孩子一起再去“桃花源”寻找
记忆中的美景。作为上海第
一个以花卉为主角的大型节
庆活动———上海桃花节，今
年已 !!岁。!! 年了，“桃花
源”是否还像记忆中那么美，
看了 !!年的桃花，还能让市
民“相看两不厌”吗？

因为稀缺曾经
一枝独秀

!!年前，那时还叫“南汇
桃花节”的上海桃花节亮相
时，是上海首个以花卉为主
角的大型节庆活动，可谓一
枝独秀，桃花盛开时，上海市
民纷至沓来，热闹非凡，当时
的“桃花节”集大型花展的稀
缺性、市民的稀奇感于一身。

旺盛的人气，很快让一
个又一个“桃花节”在长三角
遍地开花，据浦东旅游局不
完全统计，如今，在苏浙沪三
地，同类桃花节有 !(个，赏
桃花不再稀奇，桃花节不再
稀缺。不仅如此，上海近年来
大力推广果树种植，以桃、柑
橘、梨、葡萄等为主的果树面
积达到 ($万亩，其中桃林面
积超过 &%万亩，浦东地区的
桃林面积在 ) 万亩左右，还
有 )万亩分布在上海各个郊
区县，可以说，上海郊区处处
有桃花。

少了稀缺再遇
交通等瓶颈

桃花节“年轻时”，上海地铁也
才屈指可数的几条，私家车也没普
及，挤公交、坐旅游车看桃花，路再
远大家也觉得正常；而如今，到世纪
公园看梅花、到顾村公园赏樱花有
地铁直达，地处嘉定的古猗园也通
了地铁。相比之下，上海桃花节的五
大景点，都搭不上轨道交通的便利，
不再稀缺的桃花节又遇交通瓶颈。

同时，在前几年，上海桃
花节还曾走过只重开幕式的
弯路，花巨资搞一场盛大的
开幕式，在桃花节交通改善、
景区投入上却相对较少，甚
至有旅游界的人士提出了
“桃花节还能不能办下去”的
疑问。

桃花如何“相
看两不厌”
“每个大型节庆活动，都

有新生的欣喜、成长的烦恼、
成熟后如何让游客不弃不厌
的过程，关键是每年如何在
节庆交通的便捷性、节庆活
动的可看性上不懈努力，每
年都有进步，才能让市民相
看两不厌”，从事旅游节庆活
动 *%多年，市旅游局综合处
处长章漠德总结出大型节庆
活动的“两大秘诀”。

记者从浦东旅游局了解
到，目前桃花节已在反思过
去重开幕式的传统节庆模
式，将尝试简化开幕式，今年
桃花节开幕就将以“赏花游”
取代开幕式，同时把更多的
精力、资金投入到改善交通、
丰富游园活动中去。据悉，今
年桃花节，市旅游集散中心
的六个站点都将开设桃花节
专线旅游车，浦东旅游部门
还将在东方明珠、源深体育
中心设立两个直达班车点，
方便全市各个区县的市民以
最快捷的方式到达桃花节五
大景区。浦东地区已竖起了
&%%多个桃花节指路牌，方便
自驾车一族。

同时，桃花不再稀缺，但
渐渐远去的上海乡村民俗文化、生
活习俗，却让都市人十分怀念，今年
的桃花节，就尝试加入了浦东非遗
文化、民俗文化、群众文化内容，赏
桃花之余，去了解一下浦东独特的
灶花文化、婚嫁习俗等等，让桃花节
这个单一的赏花游，变为丰富多彩
的民俗游、踏青游、乡村游。浦东旅
游局表示，今年桃花节尝试了诸多
突破，能否合市民胃口，还需等待市
民的打分、评判。本报记者 沈敏岚

! ! ! !本报讯（记者 刘珍华）希望
建立政策性住房金融，争取信托
资金和房地产信托投资基金以股
权式投资形式参与公共租赁房建
设……这是今天上午在沪举行的
第四届中国房地产科学发展论坛
发出的建议。住房和城乡建设部

副部长齐骥和上海市副市长沈骏
出席论坛并讲话。

此次论坛的主题是“完善保
障制度，推进住有所居”，是房改
以来我国城镇住房系统对住房保
障制度设计和完善的一次集中深
入探讨。齐骥认为，我国城镇化率

已经超过 )%+，今年全国在建保
障性安居住房总量达 &,%%万套，
但目前我国住房保障制度设计不
够，法规建设滞后，保障房建设和
管理总体仍处于探索阶段，希望
通过论坛听取社会各方的意见建
议。

! ! ! !本报讯（记者 刘珍华）住房
和城乡建设部日前下发通知，要
求做好今年城镇保障性安居工程
工作，要求各地加强保障性住房
分配和质量管理工作，优化项目
的规划布局，提高规划设计水平，
加大配套基础设施投入，提高投

资完成率，尽快形成有效供应，支
持和吸引社会资本参与保障性住
房建设、运营和管理。

对民众关心的保障房配套设
施建设及工程质量问题，通知要
求提高规划设计水平。

在资金方面，通知鼓励地方

政府拓宽资金来源渠道，以提高
投资完成率。住房保障部门要积
极配合财政部门，研究公共租赁
住房商业银行贷款具体贴息政
策，创新财政支持方式，支持和吸
引社会资本参与保障性住房建
设、运营和管理。

! ! ! !本报讯（记者 谈璎）上海银
监局昨天透露，今年上海将进一
步加大保障性住房建设和旧城改
造信贷支持力度，保障房贷款利
率不超过同期贷款基准利率，甚
至可以适当下浮。

去年全市保障房贷款增量占
当年全部住房开发贷款增量的比
重达到 ,&!，名单制项下贷款余

额为 -,*.,亿元，增幅达 *%$!。
今年，上海将继续实现名单

制项下保障房贷款增量不低于全
部住房开发贷款增量 $%+的目
标；完善全市保障房建设和旧改
项目名单制管理，落实对重点项
目贷款资金使用的跟踪；规范保
障房贷款服务管理，强调保障房
贷款利率不超过同期贷款基准利

率，鼓励有条件的银行可以对利
率适当下浮，银行除银团贷款费
用外不得对保障房建设贷款收取
额外费用；支持共有产权保障房
个人商业性贷款合理需求；明确
旧区改造贷款采用规范的土地储
备贷款模式，要求借款主体合规、
资本金到位、土地抵押落实，对旧
区改造项目也实行名单制管理。

争取股权式投资参与公租房建设
第四届中国房地产科学发展论坛上午在沪举行

住建部要求做好今年保障性安居工程工作

吸引社会资本参与保障房“建运管”

银行业加大信贷支持力度

保障房贷款利率不超过基准利率

! ! ! !昨天中午 &&时许，
普陀警方接到报警，真
如西村一户居民家中窗
户玻璃被硬物击中，民
警迅速到场进行处置。
经勘查，该户居民家中
一块窗户玻璃有洞穿圆
孔，现场捡获直径约 %.$

厘米的铁珠一粒。遭到
硬物袭击的是真如西村
&号楼位于武宁路近杨
柳青路，与事发居民楼
一路之隔的“嘉安大厦”

的 "层高商务楼已被警戒线
围起，十余名特警进入大楼
展开逐层搜寻。图为警察在
民居中观察对面大楼

本报记者 陈意俊 摄影报道
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长达 !"#天的冬季终于要告别申城市民远行了!上个双休日!各大

公园都迎来了如潮的客流" 今天起!申城大大小小各类花展将#扎堆$登

台亮相!赶春节后第一个小长假%&&清明假期' 可以预见的是!即将到

来的清明小长假!赏花踏青客流将比往年更集中!那么!各大花展做好

了迎接大客流的准备吗( 上海的花展!)最年长$的上海桃花节已 $$岁!

)最年幼$的上海樱花节才 $岁!年长者的岁月故事!能给小字辈哪些启

示( 今天起!本报推出系列报道!聚焦清明前后上海各大花展'


